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Sesion realizada en Concepcion, los dias 02 y 03 de MARZO de dos mil, en la Sala de
Reuniones de la Facultad de Ciencias Bioldgicas.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHYMERINO;le acompafia el Vicerrector,

don ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO;el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
Administrativos, don ALBERTO LARRAIN PRAT; el Secretario General, don
RODOLFO WALTER DIAZ, como Ministro de Fé; y el ProSecretario General, don
MARCO MOSSO HASBUN.

Asisten los Decanos Sres.: JORGE ALEGRIA ALEGRIA, Facultad de Educacién;

FERNANDO BORQUEZ LAGOS,Facultad de Agronomia; CARLOS CALVO MOMFIL,
Facultad de Farmacia, SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas
y Sociales; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas;s FERNANDO DRAKE ARANDA, Facultad de Ciencias Forestales;

OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; FERNANDO ESCOBAR
MUNOZ, Facultad de Odontologia; EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de

Ingenieria Agricola, SERGIO MANCINELLI PEREDA,Facultad de Ciencias Bioldgicas;
Srta. OLGA MORA MARDONES,Facultad de Ciencias Sociales; EDUARDO NUNEZ
CRISOSTO,Facultad de Humanidades y Arte; RUBEN PEREZ FERNANDEZ,Facultad
de Medicina Veterinaria, SERGIO QUADRI CLEONARES, Facultad de Ciencias
Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANDO,Director Unidad Académica Los Angeles;

CARLOS SAAVEDRA RUBILAR,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, JUAN
SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, JOEL
ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria; y ALEJANDRO SANTA MARIA

SANZANA,Director General Campus Chillan.

Invitados : Sr. Ricardo Utz B., Jefe de Carrera Arquitectura; los Sres. Raul Duralde A.,

Director de Servicios Estudiantiles; y Ricardo Rojas F., Jefe de Unidad de D.A.R.A.E.(al

punto tres de la tabla); y la Sra. Maria Inés Solar R., Directora de Docencia (al punto
cuarto de la tabla).

TABLA

1. Actas.

a.- Sesion Ordinaria N°23-99, de 30.12.99

b.- Sesién Ordinaria N° 1-2000, de 13.01.2000

¢.- Sesion Extraordinaria N° 2-2000, de 20.01.2000

Cuenta,
informe Proceso de Admision 2000.

Informe sobre Semestre de Verano.
Modificacién Reglamento de Personal(art. 185).
Reglamento de Evaluacién Académica.
Varios.N

A
W
E
W
S

Se abre la sesion a las 09.30 horas.
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El Sr. Rector plantea en forma previa, a los Sres. Consejeros, que atendiendo las

materias de la Tabla, principalmente los puntos N°s. 6 y 7, se trate ésta en dos sesiones

consecutivas, una el dia de hoy y la otra al dia siguiente, consigndndose en una sola Acta
ambassesiones.

Por la unanimidad de los Sres. Consejeros, se presté aprobacion a la propuesta del
Sr. Rector.

PRIMER PUNTO: ACTAS.

El Sr. Rector, en cuanto a las Actas manifiesta, que como estas fueron distribuidas

recientemente, para un mejor estudio de ellas, sugiere posponer su aprobacién para la
préxima reunién. No obstante, agrega que de existir, alguna observacién se indique
directamente en esta sesién.

Ofrecida la palabra con este objeto, el Decano Sr. QUADRIsefiala que en el Acta
de la Sesién Ordinaria N° 1-2000, pagina N° 4, en lo atinente a su intervencién en punto
2.3) debe entenderse que se trata de una Comision Amplia en donde intervienen
Profesores de distintas Universidades y entre otros, participan, el Rector del Instituto
Nacional, el Rector del Instituto O'Higgins, que es un sacerdote, como también que se
pretende modificar tanto la P,A.A. comolas pruebas de conocimientos especificos.

SEGUNDO PUNTO : CUENTA.

EI Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:

  
L- Bienvenida a los alumno

 

: quc ineresdn 2 tf C 2 elsiGad.—

Indica que comoestradicional, el acto de recepcién tendra lugar el dia 17 de
marzo proximo en el Teatro Concepcion, y en esta oportunidad estara a cargo del Sr.
Vicerrector. Insta a los Sres. Decanos para asistir al indicado acto, atendiendo a la
trascendencia quetiene para la Universidad.

 

Hace ver, que la Comisién encargada de dicho evento sostuvo contactos con
él, a fin de estudiar la posibilidad que el Campus Universitario sirviera de posible
escenario para que el Presidente Electo, don Ricardo Lagos Escobar, se pudiera dirigir al
pais, desde dicho lugar, el dia 11 de marzo préximo. Se refiere a diversos aspectos que
involucra dicho acto, resalta el caracter simbdlico que la Universidad tiene para la ciudad

de Concepcion y que dicho acto por su trascendencia, constituye un honor para nuestra
Casa de Estudios Superiores que se realice en su propio Campus.
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3.- Invitacid la Sra. Ministra de E iG I remonia de inici as
actividades de la Escuela d dos.-

Explica que se efecttian las gestiones correspondientes, a objeto de contar
con la presencia de la Ministra de Educacién en el acto con que se inician las actividades
académicas de la Escuela de Graduados, que se inserta ademas enla politica a seguir con
las nuevas autoridades educacionales.

4.- Situacién relativa a los “mechoneos“.-
Informaque estas actividades denominadas “mechoneos“ se han adelantado

en el tiempo para este afio, ya que atin no se inician las clases, y no obstante se han
producido. Se refiere al articulo periodistico del dia de hoy sobre este tema. Califica esta
-situacién de muy compleja y delicada, agravandose porla falta de una suficiente direccién
en la organizacién estudiantil.

Sefiala que, por el momento se debeinsistir, por parte de las Facultades en
el contacto con los Centros de Alumnos para llevar adelante acciones en conjunto, que
permitan en cierta medida regular y controlar tales actividades.

5.- Mecesup.-
Informa que los convenios de desempefio se encuentran desfasados, debido

que la Contraloria ha formulado ciertas observaciones a los mismos. Agrega, que con
relacién a la etapa de las nuevas postulaciones de estos, también se prevé un atraso. No
obstante advierte, que se seguira trabajando en la planificacién acordada por parte de la
Direccién de Estudios Estratégicos sobre este asunto.

6.- Traspaso de mando de Intendente.-

Indica que también se pretende efectuar el acto de transmisién de mando del
Intendente, en la Casa del Arte el mismo dia 11 de marzo referido, pero que no se ha
solicitado oficialmente. Afiade, que de confirmarse tal acto, se debe colaborar con las
autoridades y que ello se ubica ademas dentro de nuestra imagen corporativa.

TERCER PUNTO: INFORME PROCESO DE ADMISION.

El Sr. Rector sefiala, que se efectuaraé una presentacién sobre el proceso de
- admision 2000, para lo cual se ha invitado al Director de Servicios Estudiantiles, don Raul
Duralde Araneda y al Jefe Unidad Admision y Registro Académico Estudiantil, don

Ricardo Rojas Fernandez.

Interviene primeramente, don Rati Duralde para entregar informacion sobre las

dificultades que se presentaron en el proceso de admisién como en el semestre de verano,
al adelantarse las vacaciones del personal.

En segundo lugar, lo hace don Ricardo Rojas F., quien distribuye a los Sres.
Decanos el documento: “Comparacién de los Resultados de los Procesos de Admision
1999 y 2000“, que se inserta a continuacién y que a través de una Transparencia del

mismo, pasa luego a explicar, deteniéndose en diversos materias contempladasen él :
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Terminada su exposicion, el Sr. Rector enfatiza, que el indicado proceso, revela

que existe un aumento del puntaje de corte de las Pedagogias, como resultado de una
politica especifica para favorecerlas; que se ha producido una disminucién en las
postulaciones efectivas, pero advierte que en algunas carreras se presentan postulaciones
efectivas notablemente mayores que los cupos que se ofrecen, pero que impacta a
diferentes carreras, lo que implica un estudio de la mecdnica con la que se debe afrontar
estos procesos; concluye que el resultado en términos generales, de todas formas es
satisfactorio.

Se produce un intercambio de opiniones entre los Sres. Consejeros, en que
participan los Decanos_ Sres.: Alegria, Carrasco (Don Sergio), Mancinelli, Quadri,
Saavedra (Don Juan), Enriquez, Zambrano, Holzapfel, Drake, Director Pérez, Carrasco
(Don Franklin ), Escobar, Srta. Mora y Borquez, sobre los siguientes tépicos, entre otros:
que el mejoramiento en las postulaciones y puntajes de corte de las Pedagogias, se ha

debido a las politicas nacionales, pero ademasa la intervencién de la propia Universidad
sobre las acciones llevadas a cabo en favor de los estudiantes de cuarto medio y la
promocién de estas actividades; acerca de la proporcién que se observa en la subida y
descenso en el total de los puntajes de corte; la posibilidad que se estudie la procedencia
de ofrecer a hijos de funcionarios que pudieran postular donde existan cupos vacantes; que
el andlisis de las estadisticas revelan que el sefialado proceso tuvo variaciones minimas con
las del afio pasado; que se presentan variaciones muy altas de puntajes en las carreras de
Ingenieria comercial e Ingenieria de Ejecucién en Geomensura. Se hizo ver, que respecto
de la primera, se presenta una oferta mayor de cupos en la competencia y que esta
situacién se esta analizando por la Facultad a que esta adscrita la carrera, que supone
ademas incluir una autocritica; que los cupos que no se Hlenaron en Enfermeria y
Obstetricia y Puericultura, al no existir ofertas alternativas, se habrian debido a que los
interesados postularon a la carrera de Medicina de otras Universidades, donde se requeria
un menor puntaje que la exigida en nuestra Universidad y que porello, de todas formas
debe estudiarse para el proximoafio tales cupos; que el entorno existente refleja una mayor
competencia entre Universidades Privadas y Tradicionales que afecta a la gran mayoria de
las carreras, incluso a las Ingenierias duras lo que mueve a un andlisiscritico para enfrentar
dicha situacién; que en los analisis precedentes se debe incluir las acciones de marketing;
sobre las acciones conjuntas que se llevan a cabo en las Universidades Tradicionales (de
Concepcién, Austral y de Chile) para revertir las dificultades que se presentan en la carrera
de Ingenieria Forestal, a través de un mismo “corazon curricular“; sobre la conveniencia de
efectuar acciones de promocioén en que se involucren todas las carreras, en lo posible
personalizada; sobre la existencia de profesores nuestros que hacen docencia en
instituciones de la competencia que no informan de ello a sus superiores contraviniendo el
Reglamento de Personal en esta materia y la informacién que se debiera requerir sobreel

particular, lo que incrementa la crisis a que esta expuesta la Universidad, y que reviste
caracteres de cierta complejidad que requiere su analisis; que cada vez cuesta mas

mantener haciendo lo mismo, debiendo requerirse un andalisis de cada Facultad para
mejorar el posicionamiento actual, a través por ejemplo, de una apertura internacional

mediante la ejecucién de los convenios existentes; que en el régimen de contrataci6nactual

de los académicos es dificil obtener la exclusividad en sus funciones, admitiéndose su
contratacién part-time, pero no obstante, se debe exigir a cabalidad el cumplimiento de las
funciones que le fueron asignadas, y dentro de este mismo t6pico, para retener el personal
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mejor calificado se debe lograr obtener una politica institucional, que deberd tener
presente el elemento de justicia en las remuneracionesporlas distintas actividades que se
‘realizan.

CUARTO PUNTO: INFORME SEMESTRE DE VERANO 2000.

. El Sr. Rector expresa, que este punto dice relacién con el Semestre de Verano que
. se implementé este afio, como una experiencia piloto muy positiva, y que la Directora de

Docencia expondra sobre su desarrollo. Agrega que, la prensa del dia hoy se ha referido a
dicho Semestre, calificandolo en buenos términos. Indica que dicha experiencia, ha sido

. muy positiva y que apunta, entre otras materias, a la retencidn de estudiantes y a la
disminucién del tiempo en la Universidad impulsandosus carreras.

Acontinuacién, la Directora de Docencia, Profesora Maria Inés Solar R., se refiere

al indicado Semestre de Verano, exponiendo en primer lugar los inconvenientes de su
puesta en marcha, principalmente el hecho de haberse adelantado las vacaciones.

Luego, a través de transparencias que se incorporan la presente acta, se detiene en
_explicar el Informe del Semestre Verano 2000 (SEVER), insistiendo en que de 4
-Facultades iniciales, s6lo dos de ellas participaron, la Facultad de Ciencias Fisicas y

Matematicas y la de Agronomia. Luego se extendid, en lo atinente a las asignaturas
ofrecidas y su relacién con los alumnos aprobados o reprobados. Concluy6, en que se
habia cumplido con los objetivos iniciales, como eran, que los alumnos podian repetir
cursos reprobados; que los alumnos que se encuentren atrasados, recuperen el tiempo y se
pongan al dia en su malla curricular y que puedan avanzar finalmente en la secuencia
curricular de su plan de estudios; que se reflejé una alta tasa de aprobacién; se efectuo una
evaluacién muy positiva por parte de los estudiantes y que dicho Semestre, contribuy6 al
‘cumplimiento de las estrategias consideradas para la docencia de pregrado. Asimismo
informa, que cierta Universidad extranjera esta interesada en estos cursos a fin que
potenciales alumnos de pregrado de la mismase incorporen ella.
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INFORME

SEMESTRE DE VERANO 2000
{iSEVER}

Le acividad academrica del SEVER se reaszo erure el rnarieas 4 y e! vierne $e ervara ces
2000, de acuerdo ala calendanzacwen aprobada para su estudia cariprove

#, LeS S609NBluras Olrecidas oar ie Facuwitades

AGMMstatvas @ Ingenieria. no fueran tictadas
Slurminos InScrios que ee esloulaoa en la oferte

por ia Facultad de Ciencias Fiaicas y Matematicas y Agronomia

6. Las asignaturas ofrecidas par la Paculad de Agranamia rn
Matematica ily Eatadiateca, con los siguientes resultados

_INSCRITOS

c. Las agignaturas ofrecwas por la Facultad de Crencas Fiswas y Maternatrcoas fueran

Caicuio |, Caélculo 1 Caicaulo Hi, Aigebra |, Algebra it y Electromagnetiama, cen tos
aiguientes resultados.

~ : | Retiracos par
_ GAPE [ONSCMTOS (| apronar Ex

‘ Ga@leule | : 23 : o

i Geailaulo U

4

}

:
|!_Calouto(it  

 

_igebra |

      G

TOTALINSCRITOS 432 a(1z3y ay 30 42

©) Los porcentajes estan caliculades sobre un total de Inscritas- Retirados
por aprobar Examen de Repetician

Cate destacar que de los S32 imscrites ene Curso d

primera ver y 19 de ellos gproheron ef curse

  

Su aonian sobre #1 SEVER. Las encuestas fueron respondiwias par 5

diferentes curses dictacios por ie Faculted de Ciencias Fisicas y Matematicas

  

BsLos resuitadas de ia encuesta fueron los sigq<uiantes

- £1 52% de los aluciies participantes deciaran cursar ia GSiqna@lura Oo! prirera wee

- El 96.4% de ios alumnnos ies ha parecido una expenanmia Dosiivae

» ©) O7 % de los alurnnos tomana en ora oportunidad unm Curse de verana
- ELT4.3 % de los alumnos conswiera excelente el lrabapo reaizade por gus orolesores

28 7 8 lo conmeniera Gueng
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Conclusiones Generales.

Lea) EPSEVER cumplio con ios ooretveos cara ios cuales fue rnplermeniace er c

* Los alumnos guedan repetir cursos raeprobadas

* Los glummos que van atrasados. racuperen @l uwernoe y vaye

curricular.

* Los alurnnes ouedan avanzar en la secuenca curncular

 

de@ su clan de estuchas

b) Alta tasa de Aprobacian en el SEVER, respaida ia moral:

curses. Grupos pequefos de estudiantes con dacencia me

Docentes comprametidos y motrvados con esta rodaicdacd

  

&

oS

S

o

co} Evaluacion muy oositwe de los estudhantes, come jo refleian jas

rmodalidad dei SEVER, corne del desempeno docente de k
asignaturas

   

ao) ELSEVER contnbuye al cumplirmento de las estrate

‘ Pregrado, sefialadas en e! Obtetive IV del Flan &
. feteancion de nuestros estudiantes y diamunun ia per

Universwiad., cfremendo alternativas diferentes a la doc

Por tanto. la Dwecciorn de Docencia Recamienda qué esta modaiidad de trabajo Geluera oer

exiendida a teda la Universidad

Se hace un deber destacar la excelente colaboracion @ este estucho pilolu y campronnao de

las Pacultades de Ciencias Fisicas y Matematicas y de Agronamia
 

El Sr. Rector, enfatiz6 lo atinente a los resultados, y que con ello se esta

demostrando iniciativas que mejoran la posicién de los estudiantes aventajados, en cuanto

se les permite acortar su permanencia en la Universidad.

Enseguida se produce una ronda de consultas y comentarios entre los Sres.

Consejeros, en que participan, los Decanos: Mancinelli, Zambrano, Quadri, Saavedra (Don

Carlos ) y Bérquez, abordandose entre otros temas, los siguientes: sobre diversos aspectos

particulares que se presentaron en el desarrollo de los cursos (laboratorios, asignaturas

Calculo I y Calculo III ); la necesidad de efectuar un seguimiento curricular respecto de los

alumnos que participaron en dicho Semestre; al tratarse de cursos no masivosse privilegia

la relacién estudiante - profesor; lo necesario que resulta plantear una estrategia como

también una evaluacion, y sobre la utilidad que presenta el Semestre respecto de las

asignaturas dealta repitencia y la mejora en la retencion de alumnos.

QUINTO PUNTO : MODIFICACION AL REGLAMENTO DE PERSONAL(185 )

El Sr. Rector recuerda, que este punto fue tratado inicialmente en la sesién del 20

de enero pasado, referido a las asignaciones de mérito académico, establecidas en el

articulo 185 del Reglamento de Personal. En esa oportunidad indica, se analizo el tema en

lineas generales, surgiendo nuevas ideas, estimandosela una buena iniciativa y que

resumidamente se traducia en transformar en ascensos la asignacion de mérito académico

para reforzarla carrera académica y mantenerla asignacion de mérito académico especial
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con ciertas modificaciones, en el sentido que se aumentan los beneficiarios de
forma gradual a medida que las condiciones econdémicas lo permitan y se amplia de
Profesor Titular a Profesor Asociado y Profesor Asistente. Resalta ademasla situacién de
los académicos que se encuentran en el Grado 17 de la Escala, que estan topados porel
grado, de manera que no sele aplicaria la propuesta.

Agrega, que con posterioridad, recogiendo algunos aspectos de lo sugerido en el
analisis, se efectio un estudio respecto de la situacién de algunos académicos que en
forma sostenida habian obtenido la asignacién de mérito académico, constatandose queal
privarseles de dicha asignacién en el futuro, como se pretende con la iniciativa, se
producian en ellos complicaciones de cardcter econdmico. Connota, que atendiendo a ese
aspecto se prepar6 el documento “Némina y Costo por Facultad, Efecto de
Transformacion de la Asignacién de Mérito en Ascensos“, que se procedea distribuir a los
Sres. Consejeros, y que queda archivado en el Registro de Documentos del Consejo
Académico.

Resalta, que la propuesta implica que se adopte yala alternativa de entregar los
recursos que se liberen con un amplio margen de libertad a las Facultades, sus Decanos y
los CCP, aplicandose algunoscriterios generales que de todas maneras habria que decidir
0 acoger; la otra alternativa, que parece ser mas légica, y que se encuentra en el documento
recién distribuido, en que comprende que una parte de los recursos queden previamente
fijados, de acuerdo al criterio que se expondra a continuacién y el resto de libre
disponibilidad de las Facultades, bajo dos condiciones: una, que no se pueda favorecer a
los académicos que estén por sobre su edad de jubilar, y la otra, que tampoco se puede
beneficiar al académico que debiendo haberse evaluado obligatoriamente conforme al
Reglamento de Personal no lo haya hecho.

En cuanto a los criterios de la propuesta, sefiala que se consideran aquellos
académicos que teniendo 3 asignaciones de las referidas, en forma seguida, puedan
obtener aumentos de grados automaticos, bajo ciertas condiciones que pas6 a explicar.

Enseguida, sefiala en forma detallada los diversos alcances que se producen en cada
elemento que contiene la propuesta, referidos al cumplimiento de la condicién de ascenso
(2 0 3 mérito), y a la primera restriccién (mérito especial), como a la segunda restriccion
(renta promedio). Asi connota, lo referente a la obtencién por parte de los académicos de
la asignacién de mérito durante los afios 1997, 1998 y 1999, y lo relativo al promedio de

renta en su jerarquia, encontrandose situaciones que a pesar de haber obtenido tal
asignacién durante dichos afios, estan bajo el promedio de la jerarquia asignada, lo que
surge la interrogante acerca del desarrollo que ha tenido en dicho docente su carrera
académica. Explica lo atinente a la aplicaciédn de los grados (1 0 2) en funcidén de la
obtencién de asignacién de mérito en los ultimostres afios.

Hace ver que, la propuesta considera un estudio previo, al no existir una
concordancia entre las asignaciones de mérito, los promedios de rentas de las jerarquias del
Profesor con su actual encasillamiento, lo que puede traer aparejados situaciones complejas
en caso que no se consideraran dichas situaciones, en los momentos de la aplicacién de los
recursos por las Facultades; acotando, que en cierta medida ello queda reflejado en los
mecanismosde la propuesta.
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A continuacion, se procede al andlisis de la propuesta, suscitandose diversas

consultas e intercambio de opiniones por parte de los Consejeros, en que participan los
Decanos Sres.: Mancinelli, Srta. Mora, Zambrano, Carrasco (Don Franklin), Saavedra
(Don Carlos ), Borquez, Holzapfel, Drake, Enriquez, Carrasco (Don Sergio), respecto
de la propuesta planteada, que recogen los siguientes topicos, entre otros: existencia de

‘factores de distorsi6n que pueden generar a su vez otros factores de distorsiOn,

constituyendo la propuesta un buen camino para corregirlos; que se deberia dejar la

decisién de los recursos indicados plenamente criterio, libertad y flexibilidad de las

Facultades; la realidad que se presenta entre los académicos que disponen de cierta

antigtiedad respecto de los que nola tienen, en que algunosde ellos, se ubican en mejor

grado de la Escala que los primeros; y en este mismoaspecto,lo atinente a la situacion que

se produce con los nuevos Departamentoscreados; la necesaria flexibilidad que debe darse

en el proceso y la posibilidad que con ello se estuviere avalando todala historia de las

evaluaciones de las Facultades, donde ha habido problemas; que se reconoce de alguna

manera la evolucién que ha tenido cada Facultad durante los ultimos afios en estos

~- aspectos; que se daria mayor claridad a la propuesta si se tomara en cuenta en el analisis

los ultimos 5 afios como el andlisis de las rentas; la situacién que resulta entre aquellos

académicos a quienes ha mejorado sus rentas por los mecanismosantes indicados respecto

de los que se reincorporan al seguir estudios de postgrado; que se presentaria cierta

contradiccién en la finalidad de la propuesta ya que si se pretende suprimir la asignacion

de mérito por una parte, no puede trasladarse su beneficio a los mismos que la tenian,

debiendo en cambio haberse resuelto congelarla o hacer permanentela asignaci6n, respecto

de dichos académicos; que deberia tomarse como criterio la situaci6n de aquellos

académicos que siendo evaluados no han podido concretarse los ascensos por falta de

recursos y sobre los alcances que debe darse a la palabra “distorsion™.

Concluidas las intervenciones se acuerda proseguir con el estudio de la propuesta

en la préximasesién de Consejo.

Se levanta la sesidn a las 13. 10 horas.
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  | |SE REANUDALA SESIONEL DIA VIERNES3 DE MARZO, A LAS9.30 hrs.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO;le acompafia el Vicerrector,

don ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO; el Vicerrector de Asuntos Econémicos y
Administrativos, don ALBERTO LARRAIN PRAT; y el Secretario General, don

RODOLFO WALTER DIAZ, como Ministro de Fé.

Asisten los Decanos Sres.: JORGE ALEGRIA ALEGRIA, Facultad de Educacion;

FERNANDO BORQUEZ LAGOS,Facultad de Agronomia; CARLOS CALVO MOMFIL,

Facultad de Farmacia; SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas

y Sociales; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas;s OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA,Facultad de Medicina; FERNANDO

ESCOBAR MUNOZ, Facultad de Odontologia, SERGIO MANCINELLI PEREDA,

Facultad de Ciencias Biolégicas; Srta. OLGA MORA MARDONES,Facultad de Ciencias
Sociales; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO,Facultad de Humanidades y Arte; SERGIO

QUADRI CLEONARES, Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA
ALTAMIRANO, Director Unidad Académica Los Angeles; CARLOS SAAVEDRA
RUBILAR, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas;s JUAN SAAVEDRA
GONZALEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; y JOEL ZAMBRANO
VALENCIA,Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Ciencias Forestales, Ingenieria
Agricola, Medicina Veterinaria y de la Direccién General del Campus Chillan, asisten los

' Sres. Luis Cerda M. (Jefe de Carrera); Luis Salgado S. (Vicedecano); Patricio Orellana B.
(Vicedecano), y Sergio Recabarren M. (Sub-Director Coordinacién Académica y Asuntos

 Estudiantiles).

SEXTO PUNTO : REGLAMENTO DE EVALUACION ACADEMICA.

El Sr. Rector recuerda que el proyecto de modificaciones al Reglamento de
Personal apunta a las materias sobre evaluacion, dispuestas en su Titulo V, de la Tercera

Parte, que también considera una modificacién al Reglamento de Evaluacion. Agrega, que
estas dos modificaciones, cuyos textos se encuentran en poder de los Sres. Consejeros, fue

elaborada en el mes de enero pasado, en base al trabajo realizado por una Comision
(compuesta por el Rector, los dos Vicerrectores y el Secretario General) que este mismo
Consejo habia creado para este efecto, que recibid ademas las sugerencias de ciertas
Facultades, de modo que el texto de tales propuestas es el documento refundido que se
presenta para resolucién de este Consejo. Advierte ademas, que a estas propuestas deben
afiadirse el Informe del Servicio Juridico, ya evacuado y los demas informes que se estan

solicitando a las Direcciones Académicas.

Connota, que primeramente, se debera conocer las modificaciones al Reglamento

de Personal, para luego entrar a las del Reglamento de Evaluacion Académica, que

suponen la aprobacion de las primeras.
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Enseguida, pasa a explicar aspectos que conlleva la primera
las modificaciones al Reglamento de Personal, sefialando que dentro de
de fondo, se consulta aquella relativa a la promocién de los Profesores Asociados a
Titulares, la que deberia quedar radicada en una Comisidn de Contrataciones y
Promociones de nivel de Universidad o Comisién Central, a la que se refiere el art.178 bis,
y la otra modificacion de éste caracter apunta, a que se debe desvincular la relacién directa
que se da hoy dia entre los procesos de evaluacion y los ascensos y promociones,
conservandose eso si la relacién pero no en la forma inmediata que sucede actualmente.

Se procede a continuacion al andlisis de cada articulo en particular de la propuesta:

Articulo 778ibis: Existira una Camisién de Contrataciones y Promociones de
la. Universidad (CCPU), integrada por el Vicerrector, =| Decano o Director de la
Unidad interesada y por 6 académicas elegidos, por un periodo de tres afios de
entre ios profesores Titulares, por elf Consejo Académico. Se elegiradn dos
academicos de cada una de tres quinas promuestas gor ef Rector, de tas
siquientes agrupaciones de Facultades:

oo (Srupo ). Murnanidades y Arte, Cilencas Juriciicas y Sousies, Sducacan, Clancas Sociates

2 Grupo 2. Ciencias Giolégicas, Ciencias Naturales y Oceanograficas, Gdantologia. Medicina,
tMdecicina Veterinaria, Agronomia, Farmacia.

QQ Grupo 3. ingenieria, ingenieria Agricola, Ciencias Economicas y Adrministrativas, Chencias
Fisicas y Materndaticas, Ciencias Quirmcas, Ciencias Forestates, Unidad Académica Los
Angeles, GEA.

Em caso de irnpedimento de algun academico elegidoa para integrar ia CCPU,
este sera reempliazado por el que hubiese obterncio ia tercera preferencia de ia
respectiva quina en la votacion del Consejo Acacdamica

Esta Conusioén conccera de las proposmones hechas por las Pacultades para ta
contratacion de acadeémices en ia jerarquia de Profesor Titular y decicdira ia
contratacion det candiciato La unidad podra solatar por una sola vez a la
Camisian que reconmsidere su resolucior:

El Vicerrector disponmdra ios tramites corresponchentes pare ia dictacidm cel

Pecreta da nombramiento y ia extension del contrata de traba)o

El Sr. Rector explica, que con esta disposicion la contratacién de los Profesores
Titulares queda sdlo entregado a esta Comision Central.

En el andlisis de dicha disposicién por parte de los Sres. Consejeros, se plantearon

las siguientes materias: que se contemple expresamente enella, lo relativo a la promocion

de los Profesores Asistentes a Titular; que debe precisarse en el articulo 178 actual lo

relativo a si el Director de Departamento integra la CCP cuandose trate de promociones 0

solo actuara tnicamente en las contrataciones; que para evitar confusiones, también debe

precisarse la expresién “claustro“ que aparece entre paréntesis en el inciso primero del

actual art. 178, para los efectos de la conformacion de la CCP, como también debefijarse

el Ambito en que actiia ésta Ultima Comisién en el Reglamento de Personal, que queda su

constitucién entregada con plena independenciaa lo dispuesto en cada Reglamento Interno

de las Facultades; acerca de la posibilidad de considerarse 2 CCPU agrupando areas

especificas atendiendo a las caracteristicas disciplinarias; que en lo referente a la

evaluacion, los académicos del GEA estan adscritos a esa Unidad, y en ella se evaluan, en

cambio los del EULA, lo estan en distintas Facultades, evaluandose por consiguiente en
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cada una de ellas; se explicd sobre la evaluacién en la carrera de Arquitect
dependencia de la Vicerrectoria.

 

TITULO V
DE LA EVALUACION

Parrafo 1°: Norrmnas Generales.

Articulo 189: La evaluacion académica es un proceso que Nene per objeto

calificar el grado de excelencia con que cada académico ha cumplido tas
funciones que le fueron asignadas, avanzando en su perfeccionamiento.

contribuyendo al desarrolic de su disciplina y al curmplimentc de !a mision de la
Universidad y de la Facultad y/o Unidad a la que pertenece.

El Sr. Rector sefiala que esta modificacién es sdlo de forma, de redaccién. En su

analisis se sugirié incluir el Plan de Desarrollo Estratégico.

Articulo 190: Todos ios docentes pertenecientes al cuerpo acadeémico regular

de la Universidad estaran sujetos a evaluacian.

Los instructores con contrato indefinido deberan ser evaiuados cada dos anos a
partir de su contratacién en esa calidad y muentras permanezcan en esa

jerarquia. Los Profesores Asistentes, Asociados y Titulares deberan ser

evaluados cada tres, cuatro y cinco amos respectivamente. Esta evaluacién
tendraA caracter de obligatoria en ios amos en que se cumplan los plazos
indicados y operara sobre la base de los antecedentes que aporte el académico
ode los que obren en poder de ia Comisién de Evaluacion,

Sebre la base de un informe emitide por la Direcci6n de Personal, el Decano a

Director de ja respectiva Facultad y/o Unidad mediante oficic mterno con copia

al Vicerrector, informara en el mes de enero de cada ano a ia Camision de

Evaluacién y a los académicos que se encuentren en dicha situacion. Estos

académicos deberan entregar sus antecedentes a ja Comision en ei mes de

marzo.

No obstante lo anterior, los academicos podran solicitar ser evaluados en farma

voluntaria mo antes de dos afics transcurridos desde su anterior evaluacion o de

su contratacion en la respectiva jerarquia. Para ello, déberan presentar sus

antecedentes a mas tardar en el mes de marzo ala Comision de Evaluacion

A tos académicos que se encuentren haciendo uso de licencias o permisas de

cualquier naturaleza, se les aplicaran los mismos plazos y normas de los incisos

anteriores.

Los académicos que accedan a cargos de autondades universitanas no seran

evaluados durante el periodo que permanezcan en dichos cargos, a menos que

io soliciten, en cuyo caso les seran aplicables las mismas mormas de

evaluacion que al resto de las academicos, considerandose solamente la

actividad académica realizada.

La Comision de Evaluacién debera iniciar el proceso en el mes de abril, el que

debera ser resuelto a mas tardar en e] mes de julio, incluyendo la etapa de

reconsideracion.
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El Sr. Rector enfatiza que, esta disposicidn entrafia las siguientes materias para si™
analisis: plazos obligatorios, frecuencia de la evaluacién, que si bien es cierto hay una
opcion voluntaria no puede efectuarla todos los afios y en forma seguida; respecto de los
permisos de que se encuentran haciendo uso los académicos en esos periodos; los cargos
que sirven estos mismos académicosy los plazos.

Efectuado el analisis correspondiente por parte de los Sres. Consejeros, se indicd,
entre otras materias principales: la necesidad de incluir un periodo de transicién para la
vigencia de estas normas; como también poner mas énfasis en su redaccién para denotar
que la evaluacién es obligatoria transcurrido los plazos alli sefialados y en caso de no
proporcionarse los antecedentes por el académico ésta se llevara a efecto con los que obren
en poder de la Comisidn; que se debe entender en la interpretacién que se den a las normas
‘de evaluacién, que ésta se produce por afio calendario y que sus efectos se producenal afio
siguiente, de modo que se diga “la evaluacion del afio 2000“ por ejemplo, para su
identificacién; se debe aclarar que los académicos que accedan a cargos de autoridad
universitaria, no seran evaluados, salvo que lo, soliciten en lo que respecta sdlo a su
actividad académica, pero debe precisarse suficientemente quienes se encuentran en
condicién de autoridad universitaria, ya que la normaesta referida a los que indica como
tales el Reglamento Organico; se sostuvieron también alcances sobre si lo evaluado a
dichas autoridades es lo asignado o lo realizado 0 ambas; sobre el eventual perjuicio que se
ocasionaria a quienes se encuentren haciendo uso de licencias y permisos de aplicarseles

_los mismos plazos para quienes no se encuentren en dichas circunstancias (caso de los
_ perfeccionamientos); sobre la procedencia o no de que corran los plazos obligatorios para
someterse a evaluacién respecto de quienes ocupen cargos de autoridad universitaria.

_ Articulo 191: En cada Facultad o Unidad existra una Commisionde Evaluaciéon,
formada por cinco (S$) acadéemicos de las jerarquias de Profesores Titulares y

Asociados. Tres (3) de dichos aceadeéemicos seran elegides por ee! Cansejca
Directivo cde la Facultad de una quina propuesta por @| Decans. Los dos (2}

a@acacdeaémicos restantes seran designados por e| Conseco Acacdénicoa, cde wr

terna propuesta por elf Rector, integrada por acadeémicos de otra Facultad a

Unidad. En esta ocasion se designara come supliente de los mrmiembros externas

al acadeamico que obtenga la tercera votacian No podran formar parte de@ estas
_Coarnisiones ios Profesores Vitulares que estén integrando ia Comisian de

. Apelaciarn,.

En ia eleccian que se leve a efecto enia Facultad o Linitiad se elegranm tarntien

cemo suplentes fos dos (2) acadénmices de ia Quing Gua mo resuiten tituiareas

Estos actuaran en caso de ausencia acodental o umpedimento justificacda cde

cualesquiera de ios miembros elegdaos Go Guando estos Ullimes deban ser

evaluados. Los suplentes seran lamados a integrar ia Corusian en el orcan ce

las preferencias que hayan obterida en ia elecnmOm El quidrmumt) para sesronar y

adoptar acuerdos sera de simple mayoria

En el caso de un impedimeno permanente o ausencaa defirntiva de um mrerritorcy

Htulear de la Cloorisian de Evaluacian a@ste sera reermplazadoa parun stademrnica

elegido por @l Comsejo Directive cle la Facultad o Urucad yw mo anmerarsd la

Ssuplerusia.

Los miembros de ta Comision de Evatuacan que, em unm perhode cleterrminada

deban soameterse o se sormetan volurianament: @ ereigicusr mea umberqgrearan la

Comision en toda ese misma periaca En caso de mo estar disponibles para

integrar ta Comision @! numero Necesania de Profesores Tituleares y Asociados

de la Facultad, podran ser slegidos Profesores de @s1as MISMas je@rarguias ge

otras Facutades a Uridades El Decano o Orector de Unidad praponcdra una

terna al Conseje Directive, de la cus! se etegra @f murmerca cde integrantes

requerida.

La Comision de Evaluacian se renovaera cada dos anos y¥ Sera presicdicla por et

Beademico de fa Facultacd o Unidad de mas Sita je@rarquia y de orneycr

antiguedad en ia misma. El Decano, Vicedecana, ios Unrectores de

Depantamentos y los Directores de Centros o insttutos oo pocdran formar parte

de esta Coamisian
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Al proceder a su andlisis se invocaron entre otras materias, las siguientes:

renovacién de los miembros podria ser parcial para que exista continuidad en los criterios,
asunto que origind debate sobre su conveniencia 0 no; que para la conformacién de las
ternas por el Sr. Rector se considerare las agrupaciones disciplinarias dispuestas enelart.
178; que el plazo de dos afios resulta un poco brevesi se atiende a factores de estabilidad
en los miembros de la Comisién, lo que también originéd debate, pero efectuada la votacién
consiguiente entre los Sres. Consejeros, se determiné mantener el plazo de 2 afios; se
aclar6é que en caso que se evaluen los miembros de la Comisién de Evaluacién, no pueden
integrarla por todo el periodo de un afio que dura el proceso.

Articulo 192: La Comisién de Evaiuacién examinara ios antecedentes de los
Instructores, Profescres Asistentes, Asociados o Titulares y adoptara un
concepto para cada uno de eilos. Los conceptos de evaluacidn estaran
definidos en el Reglamento General de Evaiuacién y seran ios mismos para
tedas.las Facultades y Unidades.

 

El resultado de la evaluaciOn sera dado a conocer por el Presidente de ia

Comision, a cada uno de los académicos quienes podran solicitar a ia Comision
que reconsidere lo resuelto por ella. Al efecto, junto con la notificacion dei
resultado, debera ponerse a disposici6n de los académicas, los antecedentes
tenidos a la vista por lia Comision de Evaluacian.

El plazo para pedir reconsideracidn a la Comision de Evaluacio6n es de cinco
dias, contados desde que la evaluacidn sea puesta en conocimientc del
interesado. La reconsideracioén debera ser resuelta dentro de los diez dias
siguientes 4 la fecha de su presentacidn y comunicada al interesado y al

Decano o Director de la Unidad. Si esta fuere rechazada, el afectado podra
apelar de esta negativa directamente ante ja Comisi6n de Apelacién.

El plazo para apelar sera de cinco dias, contados desde la fecha en que se
notifique al afectado el resultado de la reconsideraci6n. La apelacién debera

sér resueita dentro de los treinta dias siguientes a su presentaciaén y ei
resultado debera ser comunicado al interesada con copia al Decano o Director
de Unidad y al Presidente de la Comision de Evaluacian.

La Comision de Apelacion a que se refiere esia disposician durara tres ahos en
sus funciones y estara integrada por siete Profescres Titulares de ia

Universidad, que elegira el Consejo Académico de una lista de veintiin
nombres que propondra el Rector. En esta lista no podran incorporarse
Profesores Titulares que a esa fecha formen parte de ias Comisiones de

Evaluacion de lias Facultades o Unidades Los integrantes de dicha Comision
pedran ser reelegidos.

La eleccién se hara en una unica votaciGn, en la que cada Consejero podra
sefalar siete nombres, resultando elegicios las siete mas alias mayorias

El quorum minimo para sesionar ja Cormsion de Apelacion sera de cinco
miembros. ,

La Comision de Evaluacion, una vez resuelta definitivamente la evaluacion.
enviara los antecedentes al Decanc o Director de la Unidad, quien notificara

oficialmente al académico y al Vicerrector de los resultados del proceso La
resolucion debera adoptarse por simple mayoria.

‘Los plazos que se mencionan en esta disposicion son dias nabiles y no incluyen
los sabados.
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En su analisis, se consideraron las siguientes materias, entre otras:

de la evaluaci6n debe ser puesto en conocimiento del Decano; que al notificarse a los
académicos del resultado de su evaluacién se debe hacerlo en forma fundada; que se debe
poner en conocimiento del Presidente de la Comision de Evaluacién el eventual recurso de
apelacin que se presenta directamente a la Comision de Apelacién; sobre la posible
incompatibilidad entre los miembros de la Comisién de Apelacién y los componentes de
los CCPF y CCPU; que el resultado de la votacién debe comunicarse por escrito al
-evaluado, lo que fue motivo de votacién previa entre los Sres. Consejeros.

  

  
culo.193: Un Manual de Procedimientos siaborada por cada Facultad o

_Unidad,.deberaconsiderar las pautas fijadas por el Consejo Académico para
_ regular el proceso de evaluacién.

En su analisis se entregaron los siguientes alcances: que los referidos Manuales
_deberan ajustarse a las nuevas normas que se estan conociendo sobre evaluacién y que en
todo caso, dichos Manuales no podran sobrepasar ni contravenir estas ultimas normas; que
tales Manuales deben ser informados por el Servicio Juridico para que se ajusten con las

_ teferidas normas.
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Parrafo 2°: De los Ascensos y Promociones.

Articulo 194: Anusimente, en ei mes de octubre, los acadeaémicos de las
jerarquias de Profesor Asistente @ Instructor, podran solicitar a la CCP de Ia

Facultad o Unidad, ascenso y/o promociém. En esta misma ocasién, los
Profesores Asociados y Titulares podran solicitar ascenso. Para estos efectos,
ja CCP se reunira en el mes de noviernbre de cada afo con el fin de decicir
sobre las sclicitudes que le sean presentadas por los académicos.

En este proceso, la CCP considerara el curriculum normalizado presentado por
al académico que postula. Adicionaimente, dispondra de un informe de las
Direcciones Académicas, asi como de la Direcci6n de Personal. Este ultimo
incluira resultados de fas anteriores evaluaciones, fecha de los tltimos
ascensos, antiguedad del académico en la universidad y en la jerarquia, iornada
contratada y otros antecedentes que les sea soiicitado

Las decisiones de la CCP tendran el caracter de inapelables y deberan ser
tomadas dentro del mes de diciembre. Seran comunicadas por ef Decano o
Director de la Unidad a los interesados y al Vicerrector en la primera semana de
enero de cada ano.

Anuaimente, se establecera para cada Facultad o Unidad la cantidad maxima
de recursos que se podra destinar para ascensas, mediante resolucian especial
de ia Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos, basada en las
disponibilidades presupuestarias y en la participaci6n que cada Facultad o
Unidad tenga en la generacion de ios ingresos de la Universidad

Los ascensos que se financien con fondos centrales operaran desde ei primero
de enero de cada afio con base en fas asignaciones presupuestanas
correspondientes. Sin perjuicio de ello y en la medida que se generen recursos
que, conforme al propio reglarnento, estén destinados o puedan destinarse al!
financiamiento de la carrera académica, se podran disponer otros ascensos en
el curso del afc, con vigencia desde el mes en que se ctorguen. Bajo ninguna
circunstancia, la CCP podra comprometer ascensos sin ei raspaldo de ios
recursos correspondientes.

Articulo; 194 bis: Anuaimente, erm el mes de octubre, los académicos de ia
jerarquia'deProfesor Asociado, podran solicitar a ia CCP de la Universidad su
promocion a Profesor Titular. Para estos efectos, la CCPU se reunira en el mes
de noviembre de cada afo con ei fin de decidir sobre las solicitudes que tes
Sean presentadas por los académicos.

En este proceso, la CCPU considerara el curmmculum normalizado presentado
por el académico que postula. Adicionalmente, dispondra de la informacian que
le proporcionara la Direcciédn de Personal, que incluira resuitados de fa ditima
evaluacién y de las anteriores, fecha de los ultimos ascensos, antiguedad del
academico en la Universidad y en la jerarquia, jornada contratada y otros
antecedentes que solicite.

   

 

Las decisiones de la CCPU tendran el caracter de inapelables y deberan ser
tomadas dentro del mes de diciembre. Seran comunicacdas por e! Vicerrector ai
Rector, al Decano de la Facultad o Unidad respectiva y al interesado en ia
primera semana de enero de cada afio.

Los académicos que sean promovidos a la jerarquia de Profesor Titular y se
encuentren encasilados bajo el pisc de fa jerarquia, ascenderan

automaticamente a este nivel de la escala A de remuneraciones En estas
casos, no procederan ascensos octorgados por ia CCP de la Facultad o Unidad

en el mismo periodo. Los ascensos que se otorquen por esta via se financiaran
centralmente
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El Sr. Rector advierte que en estas normas se pueden apreciar

desvinculacionde la evaluacién con susefectos, a través de las promociones y ascensos.

En su andlisis conjunto de dichas disposiciones, se invocaron los siguientes t6picos,
entre otros: que debe entenderse que en el mecanismo de operacién de los ascensos, se
debe contar primeramente con la asignacién de un determinado niimero de recursos y
luego resolver sobre los ascensos y no al revés; que se aprecia en la norma un
procedimiento de estudio global inserto en unasituacién general en la Facultad a diferencia
de lo existente actualmente, que comprendia sdlo los antecedentes particulares en cada
proceso de evaluacidn; que se restringa en cierta medida el periodo de las postulaciones,
que se deje al menos pasar un afio; que debiera destacarse en forma relevante los

antecedentes de la evaluacién para decidir sobre promociones y ascensos; que deberia
disponerse para estos efectos de un informeescrito del Decano respecto de los Profesores
Asociados en cuanto su compromiso institucional, lo que suscito debate en cuanto a la
subjetividad y complejidad que pudiera presentar el informe; que se deben sefialar las
condiciones minimas de presentacién para ascensos; que podria admitirse de oficio los
ascensos por parte del CCP tratandose de académicos meritorios sin necesidad que lo
soliciten; que las CCP podran pedir informes adicionales si lo estimaren convenientes a
las Direcciones Académicas y que seria conveniente precisar algunos requisitos minimos
para las promociones y ascensos derivados de los resultados de la evaluacién
(sobresaliente).

SEPTIMO PUNTO: VARIOS.

Se
na
,

Nose registraron intervenciones.

Se levanta la sesi6n alas 13.10 horas.
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